



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ

週報 No. 7 2006.8.23 (No.2423)

第2560地区ガバナー／中條 耕二  
会 長／渡辺 勝利  
会長エレクト／荻根澤 隆雄 (クラブ奉仕A)  
副 会 長／中村 和彦 (クラブ奉仕B)  
幹 事／山田 富義  
S A A／石月 良典  
会 計／中村 和彦

例会日／毎週水曜日 12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp  
http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/  
(“はshiftを押しながら“へ”のキーを  
押してください)

■本日の出席会員数:62名中44名  
■先々週出席率:83.25%

【先週のメイクアップ】

- [8.10] 燕RCへ  
・加藤紋次郎さん
- [8.15] 三条北RCへ  
・五十嵐晋三さん
- [8.18] 吉田RCへ  
・加藤紋次郎さん
- [8.19] インターアクト平沢大会へ  
・成田秀雄さん



「率先しよう」

2006～2007年度国際ロータリーのテーマ



ヒマワリ

## 会長挨拶

渡辺勝利 会長



会長挨拶という出番が無ければあまり感じる事が無かったであろうに、1週間がもう過ぎました。今週にあった新聞やテレビのニュースの話をしていても皆さんも良くご存知のことなので余り意味の無いことではありますが、気になったことを申し上げさせていただきます。

1つは小泉総理大臣の8月15日の終戦記念日に行った靖国神社への参拝のニュースでした。この件とは直接関係はしませんが、この日をはさんで終戦に纏わる色々な報道も流されておりました。昨夜11時過ぎまでテレビで放送されておりましたが、沖縄の女子生徒が卒業を目前にして病院の看護の応援に駆り出され、敗戦に向けてたどった悲惨で悲しみに満ちた運命の物語には、とても心が痛みました。色々な事情があるにせよ戦争は多くの人を傷つけるものなのだとか改めて思い起こさせられ、戦争はやってはいけないのだと改めて感じました。

次に当クラブのメンバーでおられる成田会員がICTシステム先進成功事例の発表を、八戸で行うことが決まったとのこと、大変誇らしいこととして読ませていただきましたし、先ほど聞いた話ですが、当クラブの大先輩でおられます藤田説量会員が次の地区大会の会で、前例の無い長寿パストガバナーとして表彰されることが決まったとのこと、これも当クラブにとりまして大変お目出度いお知らせでございます。

そしてもう1つ嬉しいニュースは、きょうの三条新聞に明日から東京の晴海会場で3日間の予定で開催される日本DIYショウの紹介の記事に、当三条市出身の坂本洋司さんが日本全国の会長として大きく載っていたことでもあります。

話は変わりますが、先日夏祭りの事務局体制の見直しのこと

とで市役所に行ってきたておりますが、今日開かれた、商工会議所の関係で私が委員長を拝命しております平成18年度の三条地区地域審議会で聞いている限りでは、当面わが三条市では近々に発生する団塊の世代の大量退職に伴っての退職金の支払い財源の確保に向け、大変厳しい財政事情が続くのだそうです。市の大変な事情を改めて知らされました。

今日は日戸先輩の卓話が聞けることになっております。とても楽しみにしております。どうぞ宜しくお願いいたします。

## 幹事報告

山田富義 幹事

◎8月26日(土)三条東RCチャーターナイトです。ご出席の方はよろしくお願い致します。当日はVIPにAM10:30ロビー集合になります。

◎本日地区大会のご案内をお配りいたしました。(10月8日)100%登録ですので、皆様の予定に入れておいて下さい。

## ニコニコBOX

渡辺勝利さん

日戸会員の卓話ありがとうございます。50周年の準備打合せ会に他の会合とぶつかり欠席します。すみませんがよろしく、懇親会には出ます。

山田富義さん

日戸先生、卓話ありがとうございます。50周年を成功させるためにスマイルBOXに協力します。

佐藤 武さん

強烈な夏風邪で、体力、気力共にダメージを受け、しばらく休ませて頂きました。メイクアップもままならず出席率の低下に対し、申し訳なく思っております。

日戸先生、卓話楽しみにしております。

斎藤弘文さん

高校野球の若者のひたむきな姿に感動致しました。ちょっと涼しくなったので喜んでおります。

荻根澤隆雄さん

夏の甲子園高校野球決勝戦、大変に感動致しました。残暑お見舞い申し上げます。

日戸先生ご苦勞様です。

猪口英夫さん

都合により早退します。申し訳ございません。

スマイルBOXに協力します。

佐野勝榮さん

日戸先生の卓話を楽しみにしています。今週末、北アルプス槍ヶ岳へ登ってきます。

小出子恵出さん

お盆に白馬岳へ行って来ました。3日目は熱中症に……疲れしました。

中村和彦さん

日戸先生の卓話に期待して。8/11～8/15まで家族旅行でハワイに行って来ました。初めてスキューバ・ダイビングを経験しました。

熊倉昌平さん

日戸先生、卓話ありがとうございます。

捧 賢一さん

日戸会員の卓話、楽しみにしています。

会田二郎さん

日戸先生、卓話ありがとうございます。とっても楽しみです。50周年に向かって。

五十嵐晋三さん

50周年を成功させるためにスマイルBOXに協力します。里がえり、夏の我が家は忙し、孫にまごまごしています。

五十嵐力さん

盆休みは、高校野球のテレビ観戦で終わった。

石塚欣司さん

日戸先生の卓話、楽しみにしております。50周年に協力します。

藤田紘一さん

日戸先生、卓話ご苦勞様です。残暑お見舞申し上げます。

松永一義さん

日戸先生の卓話、楽しみにしております。50周年を成功させるためにスマイルBOXに協力します。

若槻八十彦さん、明田川賢一さん、杉山幸英さん、船越正夫さん、高橋 司さん、石月良典さん、樺山 仁さん、五十嵐寿一さん、五十嵐昭一さん、丸山行彦さん、外山雅也さん

日戸平太会員、卓話ご苦勞様です。楽しみにしております。

8月23日分 ￥ 37,000  
今年度累計 ￥ 430,000

## 卓 話

### 日戸平太 会員



大変暑い夏でございました。私も元軍服少年であり、野球少年でもありました。私が16歳のとき、江田島から広島を回って23日の朝から丸1日掛かって帰ってまいりました。途中電車では無く汽車でございました。北陸線はトンネルが多いものですから、トンネルに入るたびに石炭の煙で「ゴホゴホ」として朝着きました。真っ黒に焼けてよく帰ってきた人と多くの人に言われましたが、実は焼けたのでは無く石炭の煙で顔が真っ黒なのです。私の世代がそうでありまして、野球も一生懸命やった世代もそうであります。ロータリー50周年になりますが、その先輩の人達が幸い生きて帰ってこられた多くの皆さんが居られます。戦後60年、自分の戦争体験をお話しされる方が一人また二人の方がおやりになっております。なるほどな〜と感心して聞いておりました。その一人と致しましてもう亡くなられた大谷家具屋さんの大谷幸平さん、昭和18年学徒動員として学徒出陣で神宮の競技場に集まり出陣したわけですが、大雨どしゃ降りなどの写真をごらんになった方もおありだと思います。大谷さんは終戦のとき陸軍の特攻隊員として香川県に居られまして、ベニヤ板の船に爆雷を2ヶつけて「敵に体当たりしろ」と教育を受けておりましたが、幸か不幸か病気で意識不明になり気がついて退院したら、そばにいた方が「もう日本はだめだ」と言っておられても信じられなかったそうです。私も信じられませんでした。8月15日に終戦になっていたということです。敗戦と終戦という言葉を使う人が居られますが、その頃の人達は「敗戦でも終戦でも、戦争が早く終わってくれたらいいな」という心で日本語の終戦という言葉を使っているのではないかと思います。

ロータリーの先輩であり藤川銀座堂主人の藤川さんですが、あの人は予科練に14歳で居られました。

滋賀県に居られまして、日本は飛行機も何も無く、ただ穴掘りだけだったそうです。親は「予科練に行くな」と言われたそうですが、軍国少年は悠々に行かれまして、その後、舞鶴の方へ行かれまして、渡惣さんとお会いしてお互い励まし合ったそうです。少し先輩の近藤与助さんが新発田の16連隊に居られたとある日お話をしてくださいました。ガダルカナルで戦争体験され「ぶんぶん飛んでくるのは敵の砲弾だけ」で、こっちは食べるものも無く、戦闘要具も何にもありませんでした。三の町の会六さんと言う旅館のご主人であります。1978年頃、ちょうど海外ブームで外国に行く方がいられましたが、私は鉄砲

を持って歩いた所は2度と行く考えはございません。

それから滝沢さんという方がおられまして、兵隊に引っ張られ、英軍と戦いシンガポール〜ビルマ、敗戦の前にインドに行かれ、不幸か幸いにして友人がイギリスの飛行機からの攻撃で負傷され、その人を担いで帰ってきたと、友人が負傷しなければ、帰るチャンスが無くて死んでいただろうと、話してくれました。大正生まれの方々が日本国をエネルギーに支え、大正の人たちのエネルギーがあったのだと言ってこられました。日本がこれからどういう方向に行くか分かりませんが、国のためと世界の平和のために「化学には国境なく化学者には祖国あり」という言葉があるように、この言葉をロータリーにどう生かして使っていくか、これからの50年、「もう死んでいるからいい」と言ってしまうと人間の尊厳とかそういうものを無視した発言になろうかと私は考えております。

まだ終戦記念日より1週間しかたっておりませんので、こんな話をさせていただき、私の締めとさせていただきます。

本日はどうもご清聴ありがとうございました。

# 9月の行事予定

☉ 三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
					1	2 ◆第4分区I・M 於 加茂市 産業センター
3 ◆「ローターアクト 新潟県一斉清掃」 於 第二産業道路	4 ◆南RC クラブ・フォーラム I・M報告会	5 ◆北RC クラブ・フォーラム I・M報告会	6 ◆三条RC クラブ・フォーラム I・M報告会	7	8	9 ◆ライラ研修 於 新潟県立青少年 研修センター(11日まで) ◆柏崎東RC創立 40周年 於 柏崎市 産業文化会館
10	11 ◆南RC 会員卓話 吉田秀治会員	12 ◆北RC 新世代のための 月間 「ライラ報告」	13 ◆三条RC 会員卓話 長谷川有美会員	14	15	16
17	18 ◆南RC 休会(祝日)	19 ◆北RC ライラ研修報告会	20 ◆三条RC 外部卓話 (有)エム・ケイ・メディカル 社長 佐々木昌敏 様	21	22	23
24	25 ◆南RC 新世代のための 月間 「ライラ報告」	26 ◆北RC 夜例会 「ナイト クルージング」	27 ◆三条RC 新世代のための 月間 「ライラ報告」	28	29 ◆栄ライオンズ クラブ 創立10周年 於 VIP	30

※近隣RC例会変更のお知らせ

- 田上あじさいRC 9月12日(火) 作業例会 空き缶拾い
- 9月26日(火) 夜例会「カクテル例会」 於 ヴォーグ
- 吉田RC 9月15日(金) 夜例会 於 千ぐさ
- 燕RC 9月28日(木) 夜例会 於 第1グランドホテル
- 加茂RC 9月7日(木) クラブ休会
- 9月21日(木) 夜例会 於 例会場

次週例会 9月6日 クラブ・フォーラム「I・M報告」

次々週例会 9月13日 会員卓話 長谷川有美会員

